

El Gobierno convocará este año siete nuevas plazas de bibliotecarios

LA RED DE BIBLIOTECAS PÚBLICAS DE NAVARRA TIENE YA 90.000 USUARIOS E INTERNET EN TODAS

Su director, Javier Itúrbide, destaca los niveles alcanzados con 130 salas y millón y medio de documentos

LOLA CABASÉS / PAMPLONA. El Gobierno de Navarra convocará este año siete nuevas plazas de bibliotecarios para cubrir los nuevos puestos de trabajo generados en la red de bibliotecas públicas, "algo que no ocurría desde hace varios años", según precisó el director, Javier Itúrbide, quien destacó el nivel alcanzado en la Comunidad Foral donde hay ya 90.000 usuarios de este servicio que se presta en 90 salas.

Itúrbide añadió que, según los datos del Ministerio de Cultura, "Navarra es la primera comunidad autónoma de España en número de libros por habitante, además de encontrarse a la cabeza en gasto medio anual en adquisición de fondos para sus bibliotecas públicas".

Para Javier Itúrbide "la eficaz labor realizada en el fomento de la lectura en estos últimos años, encuentra su mejor reflejo en el significativo aumento del número de titulares del carné de bibliotecas que al finalizar 2005 alcanzaba los 90.000 usuarios con la tramitación de casi un millón de préstamos".

La red de bibliotecas de Navarra pertenece a la Administración Foral mientras que los Ayuntamientos son los responsables de ofrecer los locales y de mantenerlos en condiciones. La red pública dispone actualmente de 90 bibliotecas de las que cinco se abrieron en 2005. Cuatro de ellas construidas de nueva planta: Aoiz, Miranda de Arga, Pamplona-Chantrea y Viana; y la quinta, situada en Bera ha sido rehabilitada. Las 90 bibliotecas abiertas para una población de 585.000 habitantes representa un promedio de una biblioteca por cada 6.500 habitantes.

Javier Itúrbide hizo un balance positivo del año 2005 en cuanto a la red de bibliotecas públicas se refiere y manifestó que "este año 2005 se ha caracterizado por la búsqueda de la mejora de la calidad del servicio ofertado a los ciudadanos, apostando para ello por la vanguardia y la introducción de nuevas tecnologías de la información y comunicación. Así, se ha presentado el Catálogo Colectivo de Bibliotecas Públicas, que permite a cualquier usuario acceder a través de su ordenador a todo el fondo bibliográfico de nuestra comunidad y que, a día de hoy, cuenta con un millón y medio de documentos".

El sistema de Bibliotecas Públicas de Navarra está gestionado por el Servicio de Bibliotecas, cuyo director es Javier Itúrbide, titulado superior bibliotecario del Gobierno de Navarra. El servicio pertenece al departamento de Cultura y Turismo. Según los últimos datos del Instituto Nacional de Estadística en el Estado hay 6.585 bibliotecas que tienen abiertos 8.099

puntos de servicio. La mayoría (79,4%) son de titularidad públicas siendo la Administración local la que mayor número de ellas dispone (3.925). La financiación de las bibliotecas recae fundamentalmente en las administraciones públicas siendo los ayuntamientos los que mayor esfuerzo realizan.

La nueva Biblioteca y Filmoteca, para el año 2007

El Sistema de Bibliotecas Públicas de Navarra se consolidará con la construcción de la nueva Biblioteca y Filmoteca de Navarra cuyo proyecto técnico se redacta actualmente por el arquitecto catalán Manuel Ferrer, ganador del concurso de ideas convocado por el Gobierno. La construcción de esta nueva BGN, si todo transcurre como está previsto, podría iniciarse el próximo año 2007. Se levantará en el solar de 8.450 metros cuadrados cedidos por el Ayuntamiento de Pamplona en Mendabaldea y el proyecto diseña un edificio de planta baja y tres alturas que dispondrá de 20.000 metros cuadrados construidos. La inversión prevista alcanza los 28 millones de euros. La BGN compartirá el solar con el futuro Conservatorio Superior de Música y con un amplio espacio verde situado en el límite con Barañáin. El nuevo edificio albergará, además de las instalaciones propias de la Biblioteca General de Navarra la Filmoteca de Navarra y estará dotada con los últimos adelantos en la materia, según indicó Javier Iturbide quien destacó que Navarra destaca hoy por disponer acceso a Internet en todas las bibliotecas públicas.